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令和４年１１月定例教育委員会会議録 

  

１．開催日時     令和４年１１月２９日（火） １５時００分～１６時１０分 

２．開催場所     日野町防災センター ２０２会議室 

３．出席委員     安田 寛次教育長、吉澤 正義教育長職務代理者 

   神川 貴子委員、本居 節子委員、吉澤 松美委員  

４．出席事務局員   教 育 次 長：宇田 達夫 

学 校教育課：主席参事  岩脇 俊博  課長補佐 増田 武司 

 生 涯学習課：課長  加納 治夫    

 図 書 館：館長  長谷川 毅 

 子ども支援課：課長  柴田 和英 

    

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

安田 教育長 

 

日程１ 開会 

それでは、ただいまから日野町教育委員会定例会を開催させていただ

きます。 

本日の定例会を議事日程に基づいて進行します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程２ 教育長あいさつ 

 

（教育長あいさつ） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程３ 前回議事録の報告 

日程３ 前回議事録の報告につきましては、お手元に配付の議事録の

とおりでございます。委員各位においてご覧いただいて、異なるところ

がありましたら事務局までご連絡をお願いしたいと思います。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程４ 経過報告 

続きまして、日程４の経過報告に移りたいと思います。 

 

（経過報告） 

 

ありがとうございました。それぞれ担当から説明をさせていただきま

したが、ただいまの経過報告について、皆様からご質問などありました
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本居 委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

加納 課長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

加納 課長 

 

 

安田 教育長 

 

 

神川 委員 

 

らお出しいただきたいと思います。本居委員。 

 

先日、青少年意見発表大会に参加させていただきました。ここ何年か

行かせていただいているのですけれども、本当に子どもたちの声、素直

な気持ち、日頃感じていることなどを聞くことができて、本当にいい発

表だなと思って毎年聞かせていただいております。 

今、新型コロナウイルス感染症の影響もあるのかも知れませんが、参

加してくださる方、聞いてくださる方が少ないように思います。保護者

世代、同じ小学６年生の子ども達が以前よりも少ないかなと感じます。

やはり親としても子ども達がこういう発表をしていると、自分の子の目

線で聞けると思います。また、子ども達が感じていることを聞かせても

らうと、参考になるような意見もたくさん発表されているので、できる

だけ多くの方に聞いていただけるといいなと感じました。 

 

たくさんの方に来ていただこうと努力はしております。まず、動員を

かけるということが１つと、昨年、行われましたＷＥＢ配信を今年も試

みましたが、期間限定でということと、子どもさんでそれがだめという

ことで、一人ずつ各学校で聞いて、その状況で判断させてもらうという

ことで、だめな方がおられたのでそれが無理だったなということと、そ

の辺が難しいところがあるかなと思っております。 

 

前もって、できるだけ参加者が増えるように、ＰＲをしたりとか、以

前でしたら発表する骨子のようなものをチラシの中に刷り込んで、前も

ってこんな発表をしますということをお知らせしたり、その昔、有線放

送があった頃には有線で各家庭に流したり、各家庭でしんみりと聞いて

おられた方もありますので、何かもうひと仕掛けができればと思いま

す。 

 

今年は発表者の方を大きく見せるためスクリーンに映し出しました。

初めての試みです。 

 

また来年に向けていろいろとプランを練っていただきたいと思いま

す。ほか、委員の皆さんからご意見等はありますか。神川委員。 

 

コロナ禍でもありながら、いろいろな行事が戻って来て、文化祭に行

かせていただきました。文化祭では地域の方ですごい技を持っておられ
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安田 教育長 

 

岩脇主席参事 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

神川 委員 

 

 

 

本居 委員 

 

る方がたくさんおられて、桜谷小学校にもそういう方が来てくださって

いるのですけれども、限られた学年だけになるので、公民館でワークシ

ョップみたいな形で子ども対象にそうしたことをしていただけたら、も

う少し広がっていくのかなと思います。せっかくいい技術を持っておら

れるので、もっと子どもたちに継承していただけたらよいことだなと思

います。 

あと、中学校の学年閉鎖がありましたが、タブレットをせっかく一人

１台与えられたので、第８波に入っている状況で、せっかくあるものを

活用できたらいいなと思います。今回は１日だけだったのですけれど

も、規則正しい生活ができるように、授業は難しいとしても、朝の何時

からはみんな見られるように、ホームルームとかいうところからでも始

められたらいいなと思いました。 

 

ありがとうございます。 

 

タブレットはようやく持ち帰りが始まってというところで、それぞれ

の学校で試行錯誤しながら今取り組んでいただいているところです。 

中学校は、やはり中学生ということで慣れも早いですし、まず３年生

でやってみようかというところで先生方でも考えくださっています。い

ずれは学校閉鎖でも活用できるようになるかなと思います。 

やりながら課題が見つかったりしたところでは、その課題修正をしな

がら取り組んでくださっていますので、そういった状況を確認しながら

前に進めていきたいと思っております。 

 

将来的に学級閉鎖になった時の扱いですね。何回も何回もということ

ではなくて、長期休みになったときに、どういうふうにタブレットを使

っていくのかということが大きなポイントかなと思います。 

保護者の立場で、この前お子さんが持って帰られた時の印象はどんな

感じでしたか。 

 

小学生はきちんとルールを守って、時間も決められているし、宿題が

与えられていたので、この時間に絶対しないといけない、という感じで

していました。 

 

うちの子どもは参考になるようなことがお話しできないのですけど、

それでも、初めてのことだったので積極的に使っていました。帰って来



-4- 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

加納 課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

てすぐ取り組んでいました。これが続くとなると、また慣れてくると、

どうなるかわかりませんが、どういうふうにうまく活用できるかという

ことが、自宅勉強になるので大事かなと思います。 

 

上手に使えるように、有効活用できるように、と思っています。 

 

ありがとうございます。子どもを対象にしたワークショップというこ

とで、ワークシップに限らず、各公民館には、子どもを対象にした事業

を増やして欲しいと言っています。 

それは、地域をつくっていく、地域で育っていただく子どもがいなか

ったらその地域は成り立たないという、人づくりは地域づくりという視

点で、子どもを対象にしてということで、小さな公民館だと小回りが利

いて、例えば通学合宿とかできるけれども、大きな必佐とか日野ではな

かなかできないということで、そこでも開催できるように模索してほし

いとは働きかけているのですけれども、なかなか難しいです。 

今回、東桜谷だったら、「おうけいふぇす」という実行委員会をつく

って、昨年度に子どもを対象にしたいろいろな事業をしていただいてお

ります。今度１２月１日にマラソン大会があるのですけれども、「おう

けいふぇす実行委員会」が小学校と一緒になって子どもたちを応援しよ

うということで企画してくださっているので、そういう取り組みを少し

ずつ連携させてもらってやっているという感じです。 

 

ありがとうございます。またその辺も、コミスクの進め方についても

議論していかなければならないと考えています。公民館と連携しなが

ら、と思います。 

よろしいでしょうか。 

 

（なし） 

 

そうしたら、ないようでございますので、貴重なご意見をありがとう

ございました。大いに参考にさせていただいて、今後に活かせていただ

きたいと思います。ありがとうございました。 
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第３０号 日野町立学校の通学区域柔軟化対応モデル事

業実施要綱の一部改正について 

次に、日程５ 議事に入っていきたいと思います。 

「議第３０号 日野町立学校の通学区域柔軟化対応モデル事業実施

要綱の一部改正について」を議題とします。事務局から提案説明をお願

いします。 

 

（提案説明） 

 

ありがとうございました。説明がありましたけれども、皆さんからご

質問、意見等いかがでしょうか。 

 

（なし） 

 

ご質問等ないようでございますので、承認するということでよろしい

でしょうか。 

 

（異議なし） 

 

それでは、「議第３０号 日野町立学校の通学区域柔軟化対応モデル

事業実施要綱の一部改正について」を承認するということとします。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程５ 議第３１号 令和４年度日野町一般会計補正予算（第７号

（教育費）について 

次に、「議第３１号 令和４年度日野町一般会計補正予算（第７号）（教

育費）について」を議題とします。事務局、各課から提案説明をお願い

します。 

 

（提案説明） 

 

ありがとうございます。ひととおり補正予算の説明をしてもらいまし

た。時間を取りますので、ゆっくり見ていただきたいと思います。 

今の提案説明に対しまして、委員の皆さんからご質問などございませ

んでしょうか。 
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安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

柴田 課長 

 

 

安田 教育長 

 

長谷川 館長 

 

 

 

（なし） 

 

教育費に関して、本当に高額の寄付を寄せていだたく方がありまし

て、ありがたいことだなと感謝申し上げたいと思います。有効に使える

ように、またいろいろとみんなで知恵を出し合いながら考えていきたい

と思っています。 

皆さんからご意見がございませんので、ただいま提案説明のありまし

た補正予算について、承認するということでよろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

ありがとうございます。それでは、「議第３１号 令和４年度日野町

一般会計補正予算（第７号）（教育費）について」を承認するというこ

ととします。 

以上で、議事を終了します。 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程６ 今後の予定 

ｼ次に、「日程６ 今後の予定」について、学校教育課から順次説明を

お願いします。 

 

（説明） 

 

ありがとうございます。ひととおり説明がありましたが、皆さんから

ご質問、ご意見等よろしいでしょうか。 

幼稚園の「自転車教室」は、保育園もされるのですか。 

 

はい、保育園も回ります。１２月は幼稚園だけですけれども、来年に

保育園を回ります。５歳児です。 

 

図書館の「哲学カフェ」について、もう少し説明ください。 

 

哲学カフェは、今回は「カレー」というテーマですけれども、本来は

社会的課題とかもう少し硬い目のテーマですけれども、今回は一番最初

なので、皆さんがこのテーマであればいろんな話ができるというものと



-7- 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

本居 委員 

 

 

 

 

 

 

して設定をしております。 

様々な価値観や立場の人が集まって、それぞれの考え方、経験の中で、

いろんな話をするのですけれども、それによって気づきとができる。人

それぞれの考え方があるということを理解する、許容する、そういうき

っかけになるような哲学カフェにしたいと思います。 

講座のようなものではなくて、ざっくばらんに自由な意見を言うので

すけれども、お互いの非難・批判はしないとか、そういう一定のルール

があるのではけれども、人と人とが対話をするという時間・場所をつく

りたいと思いました。 

本来であれば、フランスでそういう、カフェを飲みながらフランクな

感じで自由に意見を交わすということがされているそうですけれども、

今回、カフェは用意しておりません。ご自分で持参されるのは構いませ

んし、カレーに興味がなくても参加していただいても構いませんので、

いろいろな人と話をすることができる場にしたいと思います。肩ひじ張

らずに話すことができるような場になればいいなと思っております。カ

レーの思い出とか、自分の家ではこんなカレーですという切り口でもい

いし、好きなカレーの話をしてもいいし、そういったところからいろい

ろな話が広がっていくといいかなと思っております。 

今回、大津にある「びわこ哲学カフェ」の主催者の方に来ていただい

て コーディネーターを担っていただくことになっております。我々は

素人ですので、そういう方が今回初めての場に来ていただいてアドバイ

スいただくことになっています。その方はカレーの同人誌を出している

方なので、カレーをテーマにすると意外と最初に話が盛り上がったとお

っしゃっていますし、全国的な哲学カフェの組織の代表もされている方

なので、面白いものが見られると思っております。 

 

ありがとうございます。また皆さん、よろしかったらご参加いただき

たいと思います。本居委員。 

 

先ほど中学校の新入生説明会があるということでしたが、来年度から

制服が新しくなると思います。聞くところによると、今の在校生の１年

生・２年生で、新しい制服を着られると思っておられる方がいると聞き

ました。去年の説明会の時には、今の在校生は着られないという説明が

あったと思いますが、思い込みで、来年買えると思っておられる方があ

るといけないので、また中学校で説明をお願いしたいと思います。 
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岩脇主席参事 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

 

 

 

 

安田 教育長 

 

 

去年の段階できちんと説明はあったのでしょうけれども、いろいろな

ところで制服を見る会ができて、来年からは新１年生プラス在校生も着

るんだというふうに取られておられる方があるようなので、中学校の方

からきちんと説明をするように伝えたいと思います。 

 

ありがとうございます。ほか、よろしいでしょうか。全体を通して皆

様から何かありましたらお願いしたいと思いますが、よろしいでしょう

か。 

 

（なし） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程７ その他 

ないようでございますので、日程７のその他に移っていきたいと思い

ます。 

 

（説明） 

 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

日程８ 閉会 

以上をもちまして１１月定例会については終了させていただきます。 

 

 

（閉会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


